

## EDITORIAL

### LAS REVISTAS DE DERMATOLOGIA

Dr. Jaime Piquero Martín

*El libro de medicina es el fundamento del conocimiento médico, pero su función decrece en proporción inversamente proporcional al grado de formación que tenga el profesional, ya que los avances de la medicina progresan en tal medida que muchas veces el texto se encuentra ya caduco cuando es publicado. Los saltos de información son así cubiertos por las publicaciones periódicas.*

*La anterior aseveración no es de ningún modo denigratoria contra el libro ya que él siempre será el documento al que recurrimos cuando tenemos una duda o queremos lograr una información cimentada.*

*Las revistas médicas, sean éstas generales o especializadas llevan la dinámica del conocimiento, pero en oportunidades su profusión nos impide mantenernos al día en la información que se produce, es por ello que debemos seleccionar muy bien las revistas que deseamos leer periódicamente.*

*En nuestra especialidad las revistas más importantes á nuestro entender son:*

*Journal of American Academy of Dermatology.  
Archives of Dermatology.  
Investigative Dermatology.  
British Journal of Dermatology.  
International Journal of Dermatology.  
Medicina Cutánea.*

*Todas ellas a excepción de las dos últimas son editadas en los Estados Unidos por lo que llevan muy frecuentemente la tecnología y la investigación que se produce en esa región; por otra parte, a excepción de Medicina Cutánea todas ellas son en idioma inglés lo cual representa un aspecto incapacitante para que todos podamos acceder a la información.*

*Los países de habla hispana cubren una importante población del mundo y sin embargo no contamos con una revista que pueda suministrarnos una buena información actualizada en nuestro idioma, ni siquiera una información*

*que refleje nuestra producción científica, sólo Medicina Cutánea hace intentos por conseguirlo pero sin lograr su difusión en los países desarrollados.*

*Nuestra revista, publicada con gran esfuerzo, le hemos imprimido un importante impulso en contenido y más aún en presentación, pero aún está lejos de lograr su cometido y hacer que sea leída. A veces he pensado que ni siquiera los dermatólogos venezolanos la leemos y sólo el autor del artículo pareciera que se quedara en éxtasis admirando lo bonito que se ve su nombre en letra de imprenta.*

*Hemos querido dar un nuevo impulso a nuestra revista y es por ello que hemos seleccionado cuidadosamente a un grupo capacitado de nuestros colegas para que lo intenten.*

*Se busca, manteniendo la calidad en su formato, hacer una selección de los artículos que deben ser publicados y junto a un comité de redacción ayudar a los autores en el logro de un buen artículo médico.*

*Producida la revista, la cual debe en principio mantener la periodicidad trimestral, debemos conseguir una distribución idónea por lo que además de distribuirla entre nuestros afiliados gratuitamente se ofrecerá una suscripción al médico que lo desee, se suministrará a la red de bibliotecas médicas del país y al exterior no sólo en calidad de canje con otras revistas sino a las bibliotecas médicas más importantes.*

*Sabemos que éste es sólo un granito de arena en nuestra superación ya que pensamos que la meta es lograr la unificación entre las revistas dermatológicas de habla hispana para producir una publicación que represente a todas y a la vez pueda competir con la de los países desarrollados.*